



Postfach 330, 4127 Birsfelden, Tel. 061 313 09 80, gruene-unabhaengige@gmx.ch IBAN CH 09 00769 4035 3692 2001

Sehr geehrter Herr Lüthy
Sehr geehrte Frau Freivogel

Gerne möchten wir Ihnen unsere Stellungnahme zur aktuellen *Vernehmlassung Lehrpläne Französisch und Englisch* zukommen lassen.

Die Grünen-Unabhängigen setzen sich für einen Lehrplan mit Stoffinhalten, Themen und Treffpunkten ein (Teil I des Lehrplans Volksschule Baselland), der pro Jahr und Fach aus nicht mehr als drei Seiten besteht. Je länger ein Lehrplan wird, desto grösser ist auch die Gefahr, dass dieser zu detailliert und daher unübersichtlich ist. Wir sind überzeugt, dass umfangreiche Lehrpläne bei den Lehrpersonen kaum Beachtung finden.

Dass momentan über 3'500 Kompetenzbeschreibungen den zweiten Teil des Lehrplans Volksschule Baselland ausmachen, ist völlig übertrieben und bringt den Lehrpersonen in der Praxis nichts. Nur wenn beide Teile des Lehrplans (Teil I: Stoffinhalte, Themen, Treffpunkte und Teil II: Kompetenzbeschreibungen) jeweils aus klar strukturierten und übersichtlichen Vorgaben bestehen, werden diese in der Praxis auch genutzt.

Der durch die Arbeitsgruppe Englisch Sek. 1 erarbeitete Englischlehrplan stimmt mit den Vorstellungen der Grünen-Unabhängigen überein. Er ist gut aufgebaut und klar formuliert. Dies ist im Falle des Französischlehrplans Sek. 1 leider nicht der Fall. Die Stoffinhalte und Themen scheinen dort nach wie vor im Hintergrund zu stehen und dafür haben unklare Formulierungen Vorrang, so wie auch beim kompetenzorientierten Teil des Lehrplans Volksschule Baselland. Deshalb können die Grünen-Unabhängigen den Französischlehrplan in seiner jetzigen Form nicht unterstützen. Wir bitten Sie, diesen so aufzubauen, wie dies bereits im Fach Englisch erfolgreich umgesetzt wurde.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse
Saskia Olsson, Sekretariat Grüne-Unabhängige